

子育て・ なんでも相談室

Q まもなく2歳になる娘の担任の1人が男性保育士なのですが、夫以外の男性に娘のおしめ替えなどをされるのが感覚的に嫌です。そもそも男性がそんな小さなクラスの担任になる必要はないと思うのですが…。

A 子育てに女性も男性もない、ということで法律改正が行われ、男性に保育士の資格が認められてから37年がたちました。それでも、あなたのようなことをおっしゃるお母さんは（お父さんも）結構おられます。男だから、女だから、というのはもう古い、とよく言われますが、やはり少しでも性的な部分が関わると、相手が女性か男性かで違いますよね。実際、私も1歳クラスを受け持ったときに言わされたことがあるので、あなたの気持ちはよくわかります。

でも、そのお母さんは言いました。「最初は担任が男性で、娘のお世話をしてもうに抵抗があったけど、先生がいい先生だったので今は何とも思わない。む

男性保育士の世話が嫌

しろ感謝している」と。最初はそう思われていたのかと、逆にショックを受けましたが、その言葉を素直に喜びました。

やはり今くらいの時期に言われたのですが、そのときに思ったのは、この問題を解決するのは時間や慣れではなく信頼関係なのだなということ。そのお母さんとは、それまでに十二分の信頼関係を築けた自信があったからです。面と向かってそう言ってくれたのがその証拠だと思っています。

同じ半年がたったのに、まだそういう感覚にあるということは、「いい先生だけれど、心からは信頼できていない」のだと思います。でも、これまでにその先生のよくないう噂や行動を見聞きしたことがないのなら、ここは一つ全幅の信頼を寄せてみませんか。お子さんに「○○先生が好き？」と聞くのもいいでしょう。おそらく答えはイエスのはずです。

信頼してもしていなくても、その気持ちは必ず相手に通じます。自分が信頼されているとわかればその先生はますますよい保育をしようと思うはずです。私もそうでしたからね。

（こどもコンサルタント 原坂一郎）